
平成２９年度第１回さぬき市公民館運営審議会 会議要旨 

 

１ 日 時  平成２９年９月２１日（木） １０時００分～１１時３０分 

２ 場 所  さぬき市津田支所２階第５･６会議室 

３ 出席者  【委 員】吉原 貞子  西森  武  宮岡由喜美 

山下  惠  玉木 一浩  岡田 保 

山本 正子  満濃 敏彦  髙嶋 文夫 

【事務局】安藤教育長  間島教育部長  間嶋生涯学習課長 

大島主査 寒川津田公民館長 頼富大川公民館長 

六車志度公民館長 六車寒川公民館長 三宅長尾公民館長 

欠席者  【委 員】真鍋 清髙   国方 弘     千田 良信  

寺田 文久  石塚 弘和 

傍聴者  無し 

４ 議 題  議題１ 平成２８年度公民館事業報告について 

議題２ 平成２９年度公民館事業中間報告について 

議題３ その他 

５ 会議の内容

発言者 意 見 概 要 

（事務局）          

 

 

（委員長） 

（事務局） 

（教育長） 

（事務局） 

（議 長） 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

（議 長） 

 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

ただ今から、平成29年度第1回さぬき市公民館運営審議会を開催します。本日は、委員

14名のうち、9名の委員が出席し、会議が成立していることを報告します。開会に当たり、

宮岡委員長から御挨拶をお願いします。 

（挨拶） 

続いて、安藤教育長から御挨拶を申し上げます。 

（挨拶） 

それでは、議長を宮岡委員長にお願いします。 

最初に、議題１ 平成28年度公民館事業報告について、事務局から説明してください。 

（平成28年度公民館事業報告について説明） 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

（質疑無し） 

次に、議題２ 平成29年度公民館事業中間報告について、事務局から説明してくださ

い。 

（平成29年度公民館事業中間報告について説明） 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

（質疑無し） 
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（事務局） 
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（事務局） 
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（事務局） 
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（事務局） 

 

 

 

（委 員） 

（事務局） 

（委 員） 

（委 員） 

（委 員） 

（教育長） 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（委 員） 

 

議題３ その他について、事務局から説明してください。 

 本年度に実施する津田公民館北山分館耐震改修工事について、説明します。 

（平成２９年度津田公民館北山分館耐震改修工事について説明） 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

他の公民館についても改修を進めていく必要があると思いますが、学校も統廃合や改

修を進めており、大変な費用が掛かるのではではないでしょうか。 

今回の北山分館のように大規模改修する場合の他に、移設、建替え、統廃合等も検討

します。全ての公民館を現在のまま維持することは財政上困難であるため、人口や市全

体の動向を見据えて、適正な配置を進めていきます。 

公民館のほとんどが避難場所に指定されていますが、耐震対応が不充分なので心配で

す。 

災害の発生規模・場所によっては、耐久性を備えた施設でも危険になり得ます。その

ため、さぬき市においては、安全に避難できる避難先を状況に応じて案内しています。

最新の情報は、屋外放送、ケーブルテレビ、メールサービス等で更新し続けているので、

是非利用していただければと思います。 

公民館等の料金体系見直しについて、進展はありますか。 

さぬき市が管理する公民館類似施設を対象に、平成２９年３月に施設の所管課が集ま

り、使用料の見直しに係る協議を行いました。その後、政策課により現在の料金体系の

調査があり、生涯学習課も資料を提出しました。今後、この結果を元に検討が行われ、

市内各施設の料金体系をまとめる案が成されるものと考えています。 

料金体系の調査はいつ頃行ったのでしょうか。 

本年度の５月頃です。 

広い範囲で検討を行うと、料金を統一することは難しいのではないでしょうか。 

料金体系が複雑になることも避けてほしいです。 

利用者の立場からすれば、無料が有り難いです。 

利用者負担をお願いするのか、無償とするのかは、議論があります。ただし、現状で

は市内のそれぞれ施設で料金体系が違うので、統一を検討しています。 

さぬき市には、公民館の他にも施設がたくさんあります。減免対象はどうする考えで

しょうか。統一は困難ではないでしょうか。 

減免対象については、３月の関係課による協議においても話題に上がりました。御指

摘のとおり、基にする法律や条例が施設ごとにあるため、減免対象の統一は難しいと考

えています。まずは料金の統一を図った後、減免対象については、施設ごとに検討する

予定となっています。 

減免については、分かりやすくしてほしいです。年間、利用者ごとにという考え方も

できます。例えば、定期利用団体であれば、使う人ごとに、一年間に１，０００円を徴
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（事務局） 

収などの方法を検討していただきたいです。 

料金が高くなる可能性も考えられます。利用者の負担費用が高くなることは、施設利

用が鈍ることにつながらないでしょうか。 

公民館ではないが、鴨庄交流プラザにおいては、利用者で一斉清掃を行うようになっ

たところ、使用する人が施設を大切にするように意識し、逆に交流が活発になりました。

負担が増えることと施設利用に直接つなげる前に、できることを考えなければいけませ

ん。 

料金負担においては、現状程度でも特に問題はありませんが、消費税の改定の時期を

目指して料金を見直すようにお願いします。 

定期利用団体の高齢化が進んでいます。 

津田公民館においては、構成員が少なくなり存続できない団体も出てきています。 

講座に魅力を持たせてほしいです。公民館講座のようなものを企画してほしいです。 

公民館を活性化させたいため大川公民館では俳句や短歌講座を企画しましたが、希望

者が少数でした。新しい講座を提案する難しさを感じています。 

寒川公民館は、第2庁舎が完成後、駐車場化すると聞き及んでいます。時期は決まって

いるのでしょうか。 

未定のため、情報が入れば周知します。 

他に質疑はありますか。 

（質疑なし） 

以上で予定の議題は、全て終了しました。これで、議事を終了し、進行を事務局に返

します。 

以上で、平成29年度第1回さぬき市公民館運営審議会を閉会します。 

 


